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　新年度初の岐阜県鍼灸師会会報です。どうぞ最後までお付き合いください！

23日　認知症サポーター養成講座
27日　一般社団法人岐阜県鍼灸師会通常総会
　　　救命講習入門講習

５
月

10日　定時代議員総会レポート６
月

1日　親子スキンタッチ教室in高山レポート
8日　全国学術部長会議レポート

７
月
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一般社団法人　岐阜県鍼灸師会
岐阜県岐阜市中西郷5−5−11

事務局：TEL/FAX　058-234-2230
mail gifu89shikai@yahoo.co.jp

【会員の活動】
　　ゴールボール国際試合帯同レポート（小椋賢二先生）
　　＊視覚障がい者のスポーツの大会へトレーナーとして参加されたレポート

【お知らせ】
　　全国大会in沖縄
　　免許保有者証申請申し込み開始！
　　メール登録のお願い
　　年会費納付のお願い
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日時：平成３０年５月２３日㈬　１９：００～２０：００
場所：倉知ふれあいセンター２Ｆ大会議室
住所：関市倉知927番地１
参加者：近隣住民（久郷自治会）３３名

 関市の倉知ふれあいセンター２Ｆ大会議室にて

近隣住民を対象に認知症サポーター養成講座を

行いました。認知症についての講義を中心に、

寸劇、認知症予防トレーニング、グループワー

クを行いました。

　 私は認知症予防トレーニングを担当し、認知

症にならないために日々気を付けることや、家

庭で出来る脳トレ体操を参加者と一緒に行いま

した。

寸劇鑑賞後グループワークを行い、寸劇を見

て自分ならどのような対応をするのか参加者に

尋ねたところ、「以前身内の介護を経験した。

分かっていても、つい感情的に怒鳴ってしま

う。」、「家族や身近な人に認知症の方がいな

いのでまだ実感が湧かない。」、「認知症との

区別ができないから話しかけづらい」と言った

率直な意見がありました。

認知症サポーターは特別なことをお願いする

のではなく、まずは認知症を知ってもらうと言

う取り組みです。一人でも多くの方に認知症を

理解して頂き、認知症の方でも住みよい地域に

できたらいいなと思います。

　　　　　　　

　一社）岐阜県鍼灸師会　　森　智弘

認知症サポーター養成講座レポート          

5月
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　5月27日、気持ち良い新緑の日に定時会員総会が行われ

ました。

　昨年度の事業報告や決算会計監査報告をしたのち、今年

度の事業計画及び、収支予算案の確認を行いました。理事

改選についても話し合われ、新しい理事が誕生いたしまし

た。会長には岐阜市で開業されている藤吉徳孝先生が就任

されました。前会長の林浩一先生、１年間お疲れ様でし

た。　　　　　　　　　　

新会長の挨拶、新理事は以下の通りです。宜しくお願い

申し上げます。

定時会員総会
及び
理事会が
行われました

謹啓　梅雨の候　益々ご清栄のこととお慶び申し上げます
平素は格別のご高配を賜りお有り難く厚く御礼申し上げます
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　さて　私儀
このたび　5月27日開催の定時会員総会及び理事会におきまして林　浩一の
後任として会長に就任いたしました
つきましては微力ながら業界発展のため専心努力いたす所存でございますので
前任者同様一層の御指導御鞭撻を賜りますようお願い申し上げます
なお　左記のとおり役員は選任され就任いたしましたので併せて御高承の上
御支援の程よろしくお願い申し上げます
まずは略式ながら書中をもって新任の御挨拶を申し上げます

謹　白
平成30年6月吉日

　　　　　　　　一般社団法人　岐阜県鍼灸師会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　会長　藤　吉　徳　孝

一般社団法人　岐阜県鍼灸師会
　　　　　会　長　　　藤吉　徳孝　　　　　理　事　　　山田　晃三
　　　　　副会長　　　高田　幸枝　　　　　理　事　　　石田　悦代
　　　　　理　事　　　山田　敏治　　　　　理　事　　　林　浩一
　　　　　理　事　　　小椋　賢二　　　　　
　　　　　理　事　　　松浦　朱里　　　　　監　事　　　大嶋　春道
　　　　　理　事　　　森　智弘　　　　　　監　事　　　長谷川　和弘
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5月27日通常総会終了後、13時から14時30

分まで岐阜市中消防署の方を講師にお招きして

救命入門コースを開催し本会会員7名、会員外3

名が参加されました。

今回、我々は心肺蘇生の手順とAEDの使い方

について受講しました。初期における救命処置

の手順を簡単に説明します。

①屋外で人が倒れていた場合、心肺蘇生を行

　う前に周囲の安全確認をします。

②肩を叩きながら大声で呼びかけ反応を確認

　すると同時に周囲に人がいれば、救急車と

　AEDの手配をお願いします。

③意識がなく呼吸の確認が取れない場合は、

　胸骨圧迫を開始します。胸骨圧迫を1分間　　

　 に100～120回のリズムで30回続けます。

引き続き人工呼吸を2回行いますが、自信のな

い場合は無理にする必要はありません。実際に

人形を使って胸骨圧迫の体験をしましたが、圧

迫時の姿勢やリズム（スピード）、圧迫する胸

骨の場所や深さなどは体験しないとコツがわか

りにくいと思いました。

AEDの使い方については電極を貼りつけると

自動的に音声ガイダンスが流れるのでそれに従

います。電気ショックを行う時以外は胸骨圧迫

を続け、救急隊に引き継ぐまでか傷病者が普段

通りの呼吸が認められるまで続けることが重要

です。

目の前に人が倒れていたら、パニックになっ

て気が動転することが想定されます。落ち着い

て対応するためにも定期的に受講して場の雰囲

気に慣れておくことが大切かと思います。市民

講習会も開催されていますので消防署のホーム

ページをご覧ください。

学術部長　高田幸枝

救命入門コース研修も同時開催!

参加者全員

実践！

次回は11月に普通救命講習１を開催いたします。ぜひご参加ください！

講義を聞きます
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平成30年度定時代議員総会

代議員　　林　浩一

平成30年度定時代議員総会が平成30年6月10日（日）に東京都港区笹川記念館

合同会議室にて開催されました。

仲野会長の挨拶に続き、議長に兵庫県鍼灸師会の田頭先生、副議長に東京都鍼灸

師会の仲田先生を選出した後、定足数の確認を行い、

代議員数109名　出席者数74名　委任状数29名

にて総会の成立を確認し、議事録署名人を正副議長が行い書記に寺川葉奈先生を

指名した後、議題の議事進行に移りました。

• 平成29年度事業報告及び付属明細書の報告について

• 平成30年度運営方針、事業計画及び収支予算の件

　30年度運営方針として

　Ⅰ：医療人としての鍼灸師の地位を確立する

　Ⅱ：社会保障制度における鍼灸の推進を図る

　Ⅲ；国民に安心・安全で効果的な鍼灸を提供する為の研修を実施する

　Ⅳ：国民の健康に寄与する公益法人として組織拡充と啓発を行う

　Ⅴ：東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会を支援する

• 伝統医療振興基本法の策定については、日本鍼灸師会が進めていた鍼灸師法に代

わる、これからの進むべき方向性を明らかにする施策と成っていくとの説明があ

りました。

• 事務所移転に伴い、会館建設資金を取り崩し仮事務所への移転・賃貸費・新会館

の内装費に充てる件について説明がありました。

• 仲野会長から会費の値上げについて説明がありました。来年度以降、値上げにつ

いて師会長会議、ブロック会議、代議員総会などにおいて丁寧に説明し会員の理

解を頂いた後に値上げに踏み切る事の説明がありました。

その後、各議決事項を賛成多数で議決した後、定刻に閉会となりました。

定時代議員総会レポート６月
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親子
スキンタッチ教室
IN高山市

７月

「親子スキンタッチ教室を開催して」

　　　　　　　　　　　　　　谷口茂夫

　7月1日 高山市総合福祉センターにて、高山

スキンタッチ教室を初めて開催することがで

きました。

参加者10組で30人以上集まりました。

　当日は 高山の メンバー3人と岐阜からは藤

吉会長と松浦先生に応援に来ていただき5人

のスタッフで行うことができました 。

　実際に教室を開催してみると とても勉強に

なり楽しかったです。

実技の時間、私は２家族を受け持ちましたが 

0歳児の女の子がお父さんのスキンタッチで

眠ってしまい、とても気持ち良さそうでし

た 。参加者からは質問も有り、手応えを感じ

ました。

　今回は初めてということもあり、準備の段

階で何から始めていいのかどうしたらよいの

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　↗

↘ ︎
かわかりませんでしたが、 岐阜スキンタッチ

会からたくさんのアドバイスを頂きとても心

強かったです。

　また講習の台本も作成してありそれに合わ

せてスライドも作成してありましたのでとて

も助かりました。

　当日までに、高山のメンバーが集まって練

習できたのは、2回でしたが 顔を合わせたこ

とのない先生達とご縁ができたことにも感謝

しております。

貴重な体験をありがとうございました。

　７月1日、岐阜県高山市にて親子スキンタッチ

教室を開催しました。今年度から2年目となりま

す。高山市在住の鍼灸師の先生方、岐阜市から

参加した岐阜スキンタッチ会のメンバーのレポ

ートをご覧ください。
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　親子スキンタッチ教室

　　　　　　　　　　　　　萱垣　隆史

　 ７月１日親子スキンタッチ教室を開催し沢山

のご家族の方に参加して頂きました。

高山で初めての会であり、スタッフはとても緊

張してしまい、しっかりと伝わったか不安でし

たが、興味を持って参加して頂いた親御様から

は沢山の質問を頂き個別にお話しもできて、と

ても有意義な教室になったのではないかと思い

ます。 

　 おむつ一枚になってお母さんに撫でてもらっ

てる赤ちゃん達はとても気持ち良さそうでし

た。普段こんな大人しくしてる事は無いとおっ

しゃる親御様もいらっしゃいました。きっとお

母さんに撫でてもらって気持ち良かったのだと

思います。

　 おむつを換えながら、授乳しながらでも話は

聞けるし、家でも簡単に1分かそこらででき、

赤ちゃんだけじゃなく、上のお子さんにも ↗ 

↘活用 ︎できるので親子の時間を持つのにとても
良いものだと感じました。

親子スキンタッチ教室

　　　　　　　　　　　　　　木村智美

　7月1日（日）10時～11時半に総合福祉セン

ターで岐阜スキンタッチ会による親子スキンタ

ッチ教室が開催されました。準備期間中、木村

は高山市内の萱垣先生と谷口先生との初顔合わ

せ、実技練習、読み合わせで計３回集まりまし

た。大半の備品類は谷口先生が準備されて、当

日の会場BGMも良かったと思います。↗

↘ ︎岐阜からは藤吉先生、松浦先生の応援もあ
り非常に頼もしかったです。お二人がいなけれ

ば写真は一枚も撮影されなかったかもしれませ

ん。松浦先生のお子さんは会場の良きムードメ

ーカーでした。会場入りするご家族が安心して

足を踏み入れることのできる雰囲気作りに一役

買っていました。　

　肝心の内容は、萱垣先生のよく通る声での司

会のおかげで、順調に進行しました。小児はり

実技では谷口先生のご子息がモデルを引き受け

て下さり、家族の支援があっての教室開催に心

が温まりました。個人的には緊張が先行してし

まい、スキンタッチ実技がちぐはぐになったと

反省していますが、後半のグループ指導で、各

先生方がフォロー下さったので、参加された親

子さんにはご満足頂けたものと思います。あま

り台本の順序を気にせず、肝心な部分を伝える

ように気を付けるべきでした。 次のページ↗ ︎
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↘開催前は、参加者が定員まで集まるだろうか

等の心配は尽きませんでしたが、地元の口コミ

もあってか定員を上回る１０組３４名のご参加

があり、安心いたしました。高山市（子育て支

援課）からの後援許可を頂けるほどの良い内容

ですので、今後も子育て中のご家庭に親子スキ

ンタッチを知っていただき親子のスキンシップ

のツールとして、ご家族に楽しんで続けて頂け

れば幸いです。

　総合福祉センターは駐車場は広くありません

が和室はコンセント容量も制限がなく、ある程

度の備品も借りることができ、便利な会場 ↗　 

↘でした。冷房の入らない時期だったので、窓

を開けましたが、上段の窓は火事の時だけ開け

る窓なので、今後、同じ会場を使うことがあり

ましたら、そこには触らないように気を付けた

いと思います。自力で閉めることができず、結

局職員さんにお片づけを依頼しました。

　木村は岐阜県鍼灸師会非会員ですが親子スキ

ンタッチ教室を通して正会員の素晴らしい先生

方とイベントに取り組むことができたので、お

手伝いに加われて幸栄に思います。また機会が

ありましたらよろしくお願いいたします。

　　

　　

　高山市の親子スキンタッチ教室を終えて

　　　　　　　　　　　　　　松浦朱里

　先日、今年度最初の親子スキンタッチ教室を

7月1日高山市総合福祉センターで開催しまし

た。高山市での開催は、前年度の親子スキンタ

ッチ教室開催を知った同市の谷口茂夫先生が

「高山市でも開催したい」と申し出てくださ

り、実現しました。

　私の地元で、ちょうど子育て世代の友人も多

くいるので声をかけましたが、それ以上にチラ

シ、Facebookページで知って申し込みしてくだ

さる方が多かったです。谷口先生が高山市の母

乳育児相談室へチラシを置いてくださったので

すが、そこからの申し込みもありました。０～

２歳児を持つお母さん方は、行く場所が大体限

られてきます。気軽に、お子さんたちが泣いて

も大丈夫な場所はお母さんにとっても安心して

いける場所の１つでもあります。ですので、こ

ういった育児真っ只中のお母さんがよく行かれ

る場所にチラシを置くのも一つの手段だと思い

ました。

　当日はバタバタしながらも和やかに行われま

した。毎回教室では、お子さんが歩き回った

り、ぐずってしまったりします。最初に「お子

さんありきの教室ですのでお気になさらず

に…」とアナウンスするのですが、やはりお母

さん方は申し訳なさそうにされます。そういっ

たときには、スタッフが対応していくとお母さ

ん方も安心して聞く事ができるかなと感じまし

た。

　当日キャンセルもありましたが、10組募集か

ら申し込みが13組。キャンセルで10組で保護者

17名、お子さん17名、総勢34名の方が参加さ

れました。アンケート結果も小児はりや東洋医

学に興味がある方も多かったので今後も続けて

いくと、はりを受けたい方も増えるのではない

かと思います。

　次回親子スキンタッチ教室は11月25日、関市

で行われます。今回の反省を生かし親子スキン

タッチ教室を開催したいです。
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高山市・親子スキンタッチ教室レポート

　　　　　　　　　　　　　　　藤吉徳孝

７月１日、初めて高山市にて親子スキンタッチ

教室を開催しました。場所は、高山市総合福祉

センター。当日キャンセルもありましたが、１

０組３４名（大人１７名、子ども１７名）と多

くの方が参加してくださり、賑やかに行われま

した。

　 今回は高山市開催ですので、高山市の先生方

に準備から運営まで頑張っていただきました。

まずは、座学。声のとおる萱垣先生の司会、ご

自身のお子さんをモデルにして小児はりのデモ

を行った谷口先生、分かりやすくスキンタッチ

のデモを行った木村先生と役割をきめての分か

りやすく説明していましたので、参加され ↗ 

↘ ︎た保護者の皆さんは聞き漏らすまいとかなり
多くのメモを取っていました。

　 座学が終わりますと、実技。４グループに別

れて行いました。保護者に受けてもらって実際

にやってもらう。分からないところはその場で

質問してもらいながら実技を進めていきまし

た。各グループ内では、盛んに質問が飛び交っ

ていました。

　 今回は、スタッフの知り合いの方にも参加し

ていただいたようですが、チラシやFacebookを

見て申しこまれた方も多くいました。教室を終

えてみて、高山市ではまだまだスキンタッチ教

室の需要が有るのではないかと感じました。今

後も、継続していければと思います。

 お知らせ
岐阜スキンタッチ会では
一緒にスキンタッチの普及
活動をしてくれる仲間を
大募集！お気軽にお問
い合わせください！ 
oyakoskin.gifu@gmail.com
スタッフ同士はLINE連絡となります。

mailto:oyakoskin.gifu@gmail.com
mailto:oyakoskin.gifu@gmail.com


[10]

7月8日、日本鍼灸理療専門学校にて各師会

から35名の学術部長(代理含む)が集い、約3時

間に渡り会議が行われました。

主な議題では、鍼灸臨床研修事業である第2

回医療連携研修講座が9月16～17日・日本鍼灸

理療専門学校にて開催されます。予定カリキュ

ラムは、鍼灸院外来・在宅治療における患者対

応と実践、医療機関および地域ケア・チームと

の連携、医師への報告書（紹介状）の書き方、

モデル症例によるワークショップです。医師と

のコミュニケーションの図り方など具体的に指

導していただけるそうです。受講料は25,000円

ですが、師会長推薦であれば20,000円になりま

す。受講ご希望の方は早めに藤吉会長まで ↗ 

↘ ︎ご連絡いただきますようお願いします。会場
の広さの都合で先着100名だそうです。

それから新卒・新入会員研修セミナーが31

年3月3日に開催されます。会場は未定ですが、

開業して間もない先生方は参加されると参考に

なると思います。詳細は決まり次第日鍼会ホー

ムページに掲載されます。

他府県の学術講習会の現状についても討論し

ました。本会でも今年度中に学術講習会を開催

します。鍼灸師の資質向上のためにも受講して

いただきますようお願いします。詳細は決まり

次第メール、ホームページにてご案内します。

学術部長会議レポート
平成30年度全国学術部長会議に出席してきました　　　　　　　学術部長　高田幸枝

平成30年度　東洋療法研修試験財団　生涯研修会　スケジュール

日時 場所 研修内容 単位
5月27日（日） 岐阜県鍼灸マッサージ師会館 救命入門コース 2
6月2日（土）～
6月3日（日）

森ノ宮医療大学他 全日本鍼灸学会学術大会　※1 5

7月29日（日） 岐阜県鍼灸マッサージ師会館 教育事業講習会 2
8月19日（日） ラフォーレ清水園 臨床鍼灸スポーツフォーラムin 埼

玉
4

10月27日（土）～
10月28日（日）

沖縄県男女共同参画センターて
ぃるる

日本鍼灸師会全国大会in 沖縄 5

11月18日（日） 未定 三県合同鍼灸研修会in愛知 4
2月 岐阜県鍼灸マッサージ師会館 教育事業講習会 2
2月 未定 学術講習会 4
※1　関係学会となります
【関係学会に2回以上出席した場合は、10単位を限度として取得できます】（1回につき5単位）
　　関係学会：全日本鍼灸学会、日本東洋医学会、日本伝統鍼灸学会、日本東洋医学系物理療法

学会、日本慢性疼痛学会、日本良導絡自律神経学会、日本臨床鍼灸懇話会をいい
ます。詳細は東洋療法研修試験財団のホームページにてご確認ください。

※日鍼会主催の第67期学術講習会（兵庫、北海道、大阪）、医療連携研修講座なども単位を取得
できますので、詳細は日鍼会ホームページをご覧ください。

～生涯研修修了証書の発行について～
　25単位以上取得された方は財団から生涯修了証書を発行することができます。申請書類が必要
となりますので、事務局まで申込申請をお願いします。
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◯会員の活動◯
　活動の紹介　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　理事　小椋賢二
私は、障がい者スポーツに携わるようになっ

て約９年ほどが経過します。

初めは、ボランティアとして岐阜の地元で活

動していましたが、ロンドンパラリンピックを

機に、国内で障がい者スポーツにも注目が向け

られるようになりました。

皆様がご存知のように、2020年東京オリン

ピック、パラリンピックの開催が決まる以前、

2008年大阪オリンピック構想、2016年TOKYO

オリンピック・パラリンピック構想の誘致活動

を経て2020年東京オリンピック・パラリンピッ

クの開催が決定しました。

　 日本でオリンピック・パラリンピックの開催

が決まらなかった理由の一つに、当初、日本で

は障がい者スポーツの認知度(知名度)が低く、

様々な障がい者スポーツ競技団体の整備も不十

分であったことが挙げられるようです。

また、障がい者スポーツはリハビリをするツー

ルとしての考え方があり、長年、厚生労働省の

管轄で行われてきました。

　 そういったなか、障がい者スポーツ競技団体

の整備が求められる時期に合致したのか、ボラ

ンティアで活動していた私にゴールボール協会

の強化スタッフの話を頂き、その後、ナショナ

ルチームトレーナーとして話を頂いて活動が進

展していきました。

　 現在は、アジア大会、世界大会など、様々な

国に帯同して活動をしています。

さて、障がい者スポーツの中で、健常者スポ

ーツに無い競技は、ゴールボールとボッチャー

しかありませんが、障がい者スポーツにもスポ

ーツ傷害があり、競技ごとに特徴があります。

そのため、平素、治療院で一般的な患者を診る

ものとは全く異なっています。

　 また、障がい者スポーツは競技によって、各

個人の障がいの状態によって各選手への対応も

異なり、選手の障がいの特徴や競技上のポジシ

ョン、身体の使い方等々を知っていなければト

レーナーとしての選手の健康管理・ケアは成り

立ちません。

　 特に、海外遠征が長期間に渡り帯同をする場

合、多くの事の対応に気を使います。

私が携わっているゴールボールは、視覚障がい

者のスポーツという事もあり、選手のなかには

理療科を卒業した鍼灸マッサージ師が多く所属

しています。

私が選手のケアをしながら、治療等に関して多

くの質問を受けたり要望を聞いたりします。

　 現在は、公益社団法人日本障がい者スポーツ

協会の栄養士、臨床心理士、理学療法士等々と

連携をしながらトレーナー活動が十分に行える

体制づくりをしていますが、現場からの情報が

全てのため、常に同じトレーナーが選手の健康

管理・ケアを行う事が求められます。

　現在、2020年に向けて、毎年、数カ国を試合

で訪問していますが、今後も鍼灸師として、活

動を続けていければと思います。
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~お知らせ~
　●全国大会in沖縄

　

　●免許保有者証申請が始まっています！

　●メール登録のお願い

　●年会費納付のお願い

第１４回 公益社団法人日本鍼灸師会 

全国大会in沖縄 

時代を支える鍼灸～病に体にそして心に～ 
 

現在、沖縄県鍼灸師会では、大会開催に向け全会員が全力で取り組んでいます。 

鍼灸医療において、貴重な情報を得ることができる有意義な機会になるものと確信しております。 

この全国大会をたくさんの会員で盛り上げていきたいと思っております。 

皆様のご参加を心よりお待ちしております。 

 

■ 会     期     平成３０年１０月２７日(土)・１０月２８日（日) 

■ 会     場     沖縄県男女共同参画センターてぃるる 

〒900-0036 沖縄県那覇市西３丁目１１番１号  TEL：098-866-9090 

■ 参  加  費     日鍼会ホームページをご覧ください 

■ 内     容 

【一 般 講 演】  「東洋医学と西洋医学どちらが本質治療か 

一般鍼灸師が胸張って治療するために」  講師：小川卓良 

【経営シンポジウム】  座長：小川卓良 

「ＩＴを使った集客法」 講師：猪狩賢治  「多職種を併用活用して」 講師：中村 聡 

「週３日診療で十分」 講師：得本 誠   「ＪＣ等の人脈で集客」 講師：斎藤晴香 

【県民公開講座】  「フレイルってなに？」  講師：崎間 敦 

【県民公開講座】  「お灸フェスin沖縄」  (公社)日本鍼灸師会・青年委員会 

【一 般 講 座】  「ゴーヤがもたらすガンジュー生活」  沖縄県栄養士会（予定） 

【鍼灸実技公開】  「挫刺鍼を用いた跳鍼法」  講師：久場良男 

【一 般 講 座】  「食養生が病気を治す」  講師：伊禮伸子 

【婦人科シンポジウム】  座長 山口 智 

「月経困難症に対する鍼灸治療効果」  講師：田口玲奈 

「妊婦のマイナートラブルに対する鍼灸治療」  講師：小井土善彦 

（ほか1名を予定しています） 

【委 員 会 講 座】  「名古屋大学総合診療科統合ヘルスケアチームにおける統合医療の実践 

～鍼灸師に必要な医療連携～」  東京オリ・パラ委員会 

            「求められる災害時の鍼灸とは」（ワークショップ）  危機管理委員会  

【鍼灸実技公開】  「こんなことも灸で治る」  講師：越石まつえ 

【一 般 口 演】  「第３７期鍼灸臨床研修会レポート合格者による症例報告」（演者６名） 
※ 敬称は申し訳ありませんが略させていただきます。プロフィール等は抄録にてご紹介します。 

【懇  親  会】  １０月２７日（土）１８時からパシフィックホテル沖縄（大会会場隣）で開催 

 

■ 主     催 公益社団法人日本鍼灸師会 

■ 主     管 公益社団法人日本鍼灸師会九州ブロック 

■ 担     当 一般社団法人沖縄県鍼灸師会 

■ 大会事務局 第１４回公益社団法人日本鍼灸師会全国大会事務局 

〒904-2155 沖縄県沖縄市美原4-15-15 （担当：宮嶋） ☎ 098-982-1922 

■ 支援事業者 西鉄旅行株式会社 福岡支店（担当：森重) TEL: 092-525-2211 

 

ＷＥＢ申し込み受け付け中 お早めにお申し込みください 

https://www.nishitetsutravel.jp/niccs/harikyu14/ 

 

詳しくは
日本鍼灸師会HPでご確認

ください
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~お知らせ~

今年度の「厚生労働大臣免許保有証」の申請受付が始まりました。

厚生労働大臣免許保有証」申請受付が７月から始まりました。

「厚生労働大臣免許保有証」の申請受け付け（年1回）が始まりました。

申請書類は、免許証の本籍地と住民票の本籍地が相違している場合や、

婚姻等により本籍地（都道府県）や氏名等に変更が生じた場合は変更手続きが必要ですの

で、

十分にご確認いただいて申請してください。

（1）7月～8月　（2か月間）　関係団体（都道府県師会）での申請者からの申請受付

（2）9月～10月　（2か月間）　関係団体（日本鍼灸師会）での書類確認等手続き

（3）11月～1月　（3か月間）　財団での確認及びカード発行

＊問い合わせ先：公益財団法人東洋療法研修試験財団　（「免許登録の案内」）を参照。

TEL 03-3431-8771

http://www.ahaki.or.jp/registration/guidance.html

（一社）岐阜県鍼灸師会では、受付担当が組織部長の森智弘先生になっております。

お問い合わせは、090-7686-0085です。

免許保有証を申請していない先生は、是非この機会に申請してくださいますようよろしく

お願い申し上げます。

【E-mailアドレス登録のお願い】
　 E-ma i lアドレスをお持ちの先生は、アドレスの登録をお願いします。会報誌

「ACUPUNCTURE」や鍼灸師会のお知らせなどをE-mailで素早くお知らせできるようにな

ります。

　 登録方法は、（一社）岐阜県鍼灸師会ホームページより一番上にある「お問い合わせ」

に入っていただき、お名前、アドレスをそれぞれ入力して送信してください。

　ご協力、よろしくお願いします。

http://www.ahaki.or.jp/registration/guidance.html
http://www.ahaki.or.jp/registration/guidance.html
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~お知らせ~

【年会費納付のお願い】
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　副会長・学術部長・会計　　高田幸枝

▼年会費の振込用紙はゆうちょ銀行窓口で貰ってください。

ゆうちょ銀行口座番号（青色用紙）：００８３０－８－８３４４６

口座名義：一般社団法人岐阜県鍼灸師会

納付期限　全期一括の場合　　　44,000円　　6月30日まで

　　　　　分納の場合　前期分　24,000円　　6月30日まで

　　　　　　　　　　　後期分　20,000円　　11月30日まで

期日厳守で納付の方をお願いします。

会への質問、ご意見、ご要望等は（一社）岐阜県鍼灸師会ホームページ又は直接事務局

へお問い合わせください。TEL/FAX　058-234-2230


